

**Aktuelles / Mitmachen**

**Berichte über Aktivitäten / Aktuelles**

**Gruppenleitungstagung (GLT)**

26. Oktober 2024

**26. Oktober 2024 in Bürstadt**

**Gruppenleitungstagung (GLT) am 26. Oktober 2024 in Bürstadt**



An diesem nebligen Herbstmorgen fanden sich ca. 80 Weggefährtinnen und Weggefährten zur Gruppenleitungstagung (GLT) 2024 ein. Nach vielen Umarmungen und vom guten Kaffee gestärkt freuten sich Alle auf die diesjährige Tagung.

Nach der herzlichen Begrüßung durch unsere erste Vorsitzende Gaby Hub und einem Willkommensgruß an unsere Ehrenmitglieder Hartmut Zielke, Christine und HaJo Müller verlas unser Geschäftsführer Herbert Rogge seinen Impuls zum Tag mit dem Titel "Neue Wege suchen".

Gaby Hub und Herbert Rogge starteten die GLT 2024 mit „Aktuelles aus dem Verband“.

- Die neue Software für die Mitgliederverwaltung und das Veranstaltungsmanagement wurden durch Jörg Kowalski erfolgreich installiert und werden von Sarah Rogge und Annette Mücke weiter betreut.
- Die neuen Gruppen-Telefonnummern sind jetzt alle aktiv und funktionieren bestens. Danke an Daniel Morgner für die Installation und weitere Betreuung.
- Die Mitgliederlisten und Beitragsabrechnungen für das 2. Halbjahr sollten bitte nochmal von den GLs überprüft werden.
- Gruppensituation in unserem DV:

Neugründungen 2024: Bingen 8 Angehörige mit GL Barbara Kuch und sGL Alexandra Traunecker und Groß-Gerau 4 mit GL Annette Mücke und sGL Miriam Michel

- In einem Rückblick erinnerte Gaby Hub an das gelungene Familienfest am 14.07. in Maria Einsiedel in Gernsheim. Die Staffel 13 der SHA konnte im Mai zusammen mit TN aus dem DV Fulda erfolgreich abgeschlossen werden. In diesem Jahr wurden alle geplanten Veranstaltungen bis auf die FHS 2 „Fit für die Zukunft“ durchgeführt.

Zusammenfassung der GL-Schulung „Fit für die Zukunft“ mit Christine und HaJo Müller: Christine Müller schilderte in einem Überblick den Beginn dieses Projektes bei der GLT 2021, die Fortführung durch eine AG und den Projektbeginn mit der ersten, 2tägigen Schulung im März 2023. Die Weiterführung erfolgte in der SHA 13 und in der FHS 1. Christine und HaJo möchten abschließend zusammen mit Jörg Kowalski in einem Handout die Ergebnisse und Erfahrungen aus den Schulungen zusammenfassen und sie den GLs und den TN zukünftiger SHAs an die Hand geben. Vielen Dank an Christine und HaJo Müller für ihren Einsatz!

### Cannabis und Cannabis-Freigabe aus ärztlicher Sicht mit Dr. med. Christof Heun-Letsch, Facharzt für Innere Medizin und Suchtmediziner in Ludwigshafen

Dr. Heun-Letsch, der in unserem DV durch seine Vorträge und Aktivitäten in der SHA bekannt und beliebt ist, stellte das Thema zunächst in einen geschichtlichen und gesellschaftskritischen Zusammenhang. Alkohol und Nikotin sind seit langem in unserer Gesellschaft und Kultur etabliert, obwohl es sich dabei um hochgiftige und gesundheitsgefährdende Substanzen handelt. Die Alkohol- und Nikotin-Werbung versucht uns zu manipulieren, indem sie uns ein „Positives Erleben“, Entspannung und Coolness verspricht. Cannabis kann dagegen als Medikament empfohlen und eingesetzt werden und ist wesentlich ungefährlicher als Alkohol und Nikotin. Cannabis führt **nicht** zu körperlicher Abhängigkeit aber bei regelmäßiger Einnahme zu Verhaltensabhängigkeiten und schlimmstenfalls zu Psychosen. Aber **Finger weg vom Straßen-Cannabis!!** Die schädlichen Beimischungen sind nicht genau bekannt und können brandgefährlich sein. Cannabis ist aber keine Volksdroge und wird zu Unrecht kriminalisiert. Cannabis ist keine Banalität, sollte aber entdämonisiert werden. Wir sollten in unserer Gesellschaft gegen das angehen, was wirklich gefährlich ist. Eine „Rückrollaktion“ von Cannabis ist nicht notwendig.

Nach der Mittagspause mit einem sehr leckeren Essen wies Ursel Lux daraufhin, dass sich bis zum 15.11. noch TN für die SHA 14 anmelden können.

Das neue Veranstaltungsheft für 2025 wurde von dem bewährten Team Gaby Hub, Ursel Lux und Sarah Rogge erstellt und dieses Mal dabei erheblich von Annette Mücke unterstützt.

Jörg Kowalski stellte das neue digitale Anmeldeverfahren des DV für Veranstaltungen vor, das als zusätzliche Möglichkeit zu den weiterhin bestehenden Anmeldeverfahren wie über E-Mail oder Anmeldeformular angeboten wird. Das System wird jetzt freigeschaltet, die Nutzung bedeutet für uns eine große Arbeitserleichterung. Gruppen- oder Einzelbestellungen sind weiterhin möglich. Wichtig ist zu beachten: Wer bestellt, erhält auch die Rechnung. Und wer bezahlt hat ist angemeldet! Die Beschreibung dieses neuen Anmeldeverfahrens ist auch in unsere DV-Cloud abgelegt. Den Link zu den Dateien mit der Beschreibung sowie Kurzvideos erhaltet Ihr mit einer Mail an [Veranstaltungen@Kreuzbund-DV-Mainz.de](mailto:Veranstaltungen@Kreuzbund-DV-Mainz.de). Ebenso stehen wir bei Rückfragen zur Seminaranmeldung unter dieser E-Mail-Adresse zur Verfügung.

Die GLT wurde in diesem Jahr mit der Vorstellung des neuen KB Stiftung Kalenders 2025 abgeschlossen.

Herbert Rogge ehrte die Gewinner sowie die Zweitplatzierten mit einem Kalender und etwas Süßem. Ein weiteres kleines Präsent wird noch folgen. Der Erlös pro Kalender von 13 € kommt voll umfänglich der KB Stiftung zugute.



Gaby Hub dankte abschließend allen Weggefährtinnen und Weggefährten für ihre rege Teilnahme und wünschte Allen nach Kaffee und Kuchen einen guten Heimweg.

Bericht und Fotos:

Ursel Lux

[Weiter zum Archiv Aktuelles](#)

## Archiv

Sorry, für das Archiv-Menü muss JavaScript in Ihrem Browser eingeschalten sein  
`document.getElementById("ArchivNaviForm").style.display='inline';`

- [Archiv](#)